

明海大学 不動産学部

## 不動産の不思議

学生たちの視点と発見

第256回

【学生の目】

最近、自然災害のニュースをよく目に見る。地震、台風、集中豪雨や竜巻など、今年も日本各地で災害が発生し、人命や資産に被害が生じた。9月6日の北海道胆振東部地震では傾斜地崩落や内陸部の液状化被害が記憶に新しいが、同月28日のインドネシアのスマラウェン島巨大地震では桁違いの液状化被害が発生した。人口集中地区で発生する液状化対策はグローバルな課題である。

11年の東日本大震災ではキャンパスがある浦安市も液状化被害を受け

た。浦安は景観や都心へのアクセスの良さ、テーマパークがあるなど、魅力の街として有名だったが、東京湾を埋め立て計画的につくりあげた近代的な街の魅力が、足元から崩れた。

た。

一転して危険な街となつた浦安は、不動産開発業者にはリスクの高いエリアとなり、開発用地を手放して撤退してもおかしくない状況だつた。

## 多発する災害に備える

### 長期的により高い安心を

たが、国際的な環境共生型の未来都市づくりの契機と捉えたスタートグループが、「このほど」「Q U W O N

(クオン) 新浦安」を完成させた。

液状化には、敷地内部の S A V E

コンポーザー工法、敷地外周部の深層混合処理方法(柱状改良)、河川

沿いの深層混合処理方法(格子状改

良)を組み合わせて対策とした(中

18年10月9日号掲載)。

【教員のコメント】

「災害は忘れて頃にやってくる」

から「備えあれば憂いなし」が原理

的により高い安心が得られる。

「地盤+建物」の防災に加え、起

きるか起きないか分からぬ災害に備える段階を超えて、繰り返し起きた

災害に備える点がこのプロジェクト



佐藤 真誠  
不動産学部3年

地盤の防災のほか、建物に免震構造を採用している。通常の耐震構造で十分対応できる4階建てで、高層や超高層と比較して免震化の費用が割高なことを

考へると過剰とも思える。

16年4月の熊本地震では震度7の地震が2回発生した。1回目の揺れに耐えた建物が2回目の揺れで倒壊した例もある。耐震構造では初回の地震で建物を守る際に被害を受けると、2回目以降は期待される耐力を発揮



繰り返す災害に備えた「Q U W O N 新浦安」